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AUTOR FRANCISCO GARFIAS
DIARIO EXCELSIOR
PALO A LAS AMBICIONES DE BONILLA
Hoy empezaremos con una buena. El espíritu maderista prevaleció en el Congreso de la Unión. Los
ocho grupos parlamentarios representados en la Comisión Permanente Morena incluido les dieron
un buen palo a las vulgares ambiciones del gobernador electo de Baja California, Jaime Bonilla.
En un pnto de acuerdo aprobado por unanimidad, los integrantes de la Permanente se pronunciaron
en contra de la reforma aprobada por el Congreso local para prolongar su mandato de dos a cinco
años.
Los diputados de BC lo hicieron después de que los electores votaron por un mandato de dos años.
Los integrantes de la Permanente exhortaron al Congreso local a dar marcha atrás en la “sucia
maniobra” —así la llamó Cuauhtémoc Cárdenas— aprobada por diputados sin escrúpulos de
Morena, PAN y PRI, después de la elección.
Esos diputados hoy son exhibidos como mercenarios en espectaculares colocados en calles de las
ciudades de BC y están amenazados de expulsión en sus propios partidos nacionales.
Es en el decreto 112 de Reforma al Artículo Ocho de la Constitución de BC que se apoya la
prolongación de mandato.
Según el punto de acuerdo de la Comisión Permanente, esa reforma transgrede, entre otras cosas,
los principios constitucionales de certeza electoral, no retroactividad de las leyes y no reelección.
Las morenistas Tatiana Clouthier y Lorena Villavicencio, el panista Damián Zepeda, la emecista
Martha Tagle, y la perredista Verónica Juárez promovieron el acuerdo que firmaron todas las
bancadas en la Permanente.
La maniobra y el silencio de Palacio Nacional levantaron sospechas sobre el fondo del asunto.
Algunos vieron un balón de ensayo para la elección presidencial de 2024.
Pero ayer, al posicionar a Morena sobre el tema, el diputado Raúl Bonifaz pidió no caer en
confusiones. “En este tema nadie metió las manos más que las autoridades locales. No enviemos
falsos mensajes”, pidió.
* Ivonne Ortega, Lorena Piñón y Alejandro Moreno se dieron con todo en el primer debate entre
candidatos a la Presidencia Nacional del PRI.
Nada nuevo en los discursos. Los tres hablaron a nombre de la militancia. Los tres prometieron
democratizar la elección de candidatos y de dirigentes del partido. Los tres se presentaron como la
opción para recuperar la credibilidad ante la sociedad.
Salieron a relucir vicios del viejo partidazo, a juzgar por las acusaciones que hizo la yucateca Ortega.
Dice que tiene pruebas de que Alejandro Murat, gobernador de Oaxaca, opera a favor de su tocayo
Alito, a quien todo el tiempo llamó “el candidato de la cúpula”.
Anunció también que presentaría videos y documentos de sus señalamientos ante las instancias
correspondientes del PRI.
Ante los reproches que le hizo Alito de que abandonó a José Antonio Meade los últimos cuatro meses
de campaña y se trasladó a Londres, aclaró que se fue a la Complutense, que está en Madrid, y que
fueron sólo tres semanas.
“No estuve con Meade, porque el grupo que estaba con él me lo pidió, pero sí estaba mi equipo”,
aseguró.
Desde su primera intervención, Alito se deslindó de Amlito. Es decir, de la versión que lo coloca como
el candidato de AMLO.
“Morena es ave de paso. Su gobierno no tiene brújula. Es incapaz”, dijo el de Campeche. A Lorena no
le hizo caso. Se fue contra Ivonne, a quien ve como su más fuerte adversaria. “Ante la falta de
propuestas, el ataque. ¡Así no, Ivonne!”, reclamó.
Piñón, la más joven, dejó escapar sus verdaderos sentimientos. “El PRI ha sido cooptado por un
grupo de facinerosos que no le han dado resultados a los militantes de a pie. Hay que darle una
fumigada a la casa”, sugirió.
La mesa parece estar puesta para Moreno, pero Ivonne preocupa. Trae territorio. A la aguerrida Piñón
le va a servir la experiencia para posicionarse de cara al futuro, si el PRI supera la gran crisis.
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AUTOR LEO ZUCKERMANN
DIARIO EXCELSIOR
50 AÑOS DE UNO DE LOS EVENTOS MÁS IMPORTANTES PARA LA HUMANIDAD
Antes de irme de vacaciones, quiero dedicar mi colaboración de hoy a uno de los eventos más
importantes de la historia de la humanidad. No exagero. Me refiero a la llegada del hombre a la Luna.
En unos días más se cumplirán 50 años de este memorable acontecimiento que marcó a mi
generación.
De niño, todos jugábamos a ser astronautas. A replicar la hazaña del Apolo 11. Alfonso Cuarón lo
retrató magistralmente en su última película, Roma.
Neil Armstrong, Michael Collins y Edwin Eugene Aldrin Jr, mejor conocido como Buzz, habían
despegado de Cabo Cañaveral, Florida, el 16 de julio de 1969, propulsados por un cohete Saturno V.
Viajaron 359 mil kilómetros en tres días. El 19 de julio, comenzaron a orbitar la Luna, el único y bello
satélite de nuestro planeta. Se posicionaron a veinte kilómetros de la zona de alunizaje, conocido
como Mare Tranquillitatis.
La locación era conocida. En 1965, la nave Ranger 8 había trasmitido siete mil fotografías de este
sitio relativamente plano de la Luna. La mini nave El Águila, con Armstrong y Aldrin a bordo, se separó
del Columbia, bautizada en honor a Cristóbal Colón. Después de una maniobra compleja, el
comandante de la misión informó: “Houston, aquí Base Tranquilidad. El Águila ha alunizado”. La
NASA respondió: “Roger, Tranquilidad, los copiamos desde la superficie”. Un par de hombres ya
estaban en la Luna.
Se tomaron un descanso antes de salir a la superficie. En sus memorias, cuenta Aldrin que no
durmieron ni un segundo. Bien a bien no sabían qué les deparaba. Aunque El Águila había alunizado
sobre superficie sólida, existían teorías que decían que había bancos de arena en la Luna, por lo que,
cuando bajaran de la nave, podían hundirse.
Cinco horas después, Armstrong prendió la cámara de televisión para que el mundo atestiguara el
momento histórico. Salió de la nave y bajó a saltitos por una escalinata.
A las 20:56, hora de México, pisó la Luna y dijo la famosa frase histórica: “Este es un pequeño paso
para un hombre, pero un gran salto para la Humanidad”. Luego bajó Aldrin: “Bonito, bonito, una
magnífica desolación”.
Era de noche en la Ciudad de México. Millones de personas estaban pegados a sus televisores. En
casa, frente a una Admiral en blanco y negro, vimos cómo Jacobo Zabludovsky narraba el momento
histórico. Yo tenía cuatro años y lo recuerdo. No sé si ese instante en particular o los cientos de veces
que se repitieron desde entonces.
Mientras Armstrong y Aldrin jugueteaban en la Luna, Collins la orbitaba. En algún momento, sacó una
fotografía donde se veía la Tierra y su satélite. Fue la primera foto tomada por un ser humano del resto
de la humanidad, de los dos homo sapiens que estaban en la Luna y los otros que seguían en su
planeta.
En su libro Sapiens, Yuval Harari cuenta cómo los humanos se convirtieron en la especie más
poderosa de la Tierra. La clave: un cerebro que les permitía imaginar y crear cosas como ningún otro
animal. Bueno, pues la llegada del hombre a la Luna representaba otro capítulo más de este increíble
poder imaginativo y creativo. El presidente John F. Kennedy, en 1961, fue quien lo imaginó y movilizó
todos los recursos para lograrlo. Ocho años después, el sueño se convertiría en realidad. Se calcula
que alrededor de medio millón de personas colaboraron para lograr ese paso histórico.
Hoy, esta hazaña ya no despierta el interés de antaño. Las nuevas generaciones lo minimizan.
Cincuenta años después, ya no se aquilata la dimensión de este evento. En lo personal, la llegada
del hombre a la Luna y las siguientes misiones del programa Apolo, me marcaron. Los astronautas
fueron los héroes de mi infancia. Tenía sus fotos en mi cuarto. Recuerdo, con gran felicidad, el día
que mis padres me llevaron a la NASA en Houston. Ahí vi la famosa Sala de Control, los trajes
originales de los astronautas y, lo más emocionante de todo, la pequeñísima nave que los llevó y
regresó de la Luna. Diminuta en tamaño, grandísima en su significado.
A los interesados, para conmemorar el 50 aniversario de la llegada del hombre a la Luna, les dejo
dos recomendaciones para estas vacaciones. Primero, la serie de televisión From the Earth to the
Moon, producida por Tom Hanks para HBO. Segundo, la autobiografía de Buzz Aldrin titulada
Magnificent Desolation: The Long Journey Home from the Moon.

COLUMNA ALHAJERO
AUTOR MARTHA ANAYA  
DIARIO HERALDO DE MÉXICO
 TATIANA SUMA FUERZAS CONTRA LA LEY BONILLA
No es la primera vez que Tatiana Clouthier se muestra inconforme con algunas de las decisiones que
se toman en Morena o directamente desde el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.
Pero esta vez la diputada regia no fue sola. La acompañó su compañera de bancada Lorena
Villavicencio, y varios miembros de la oposición: el senador panista Damián Zepeda; la poblana de
Movimiento Ciudadano, Martha Tagle; y la coordinadora del PRD en San Lázaro, Verónica Juárez.
En pleno Senado –previo a la sesión de la Comisión de la Permanente–, anunciaron el punto de
acuerdo, que en breve subirían a la tribuna: su rechazo y condena a la Ley Bonilla (la extensión del
mandato de 2 a 5 años al gobernador electo de Baja California bajo las siglas de Morena, Jaime
Bonilla) y un llamado al gobernador a hacer lo posible para evitar que esto se concretara.
Llamó la atención la ausencia de los priistas en ese acuerdo, si bien el líder del tricolor en el Senado,
Miguel Ángel Osorio Chong, ya había manifestado que se encontraban revisando las distintas
posibilidades de impugnación a la reforma para “detener este abuso”. De cualquier modo, ayer por la



mañana, en las calles de Ensenada apareció un enorme espectacular con la imagen de los cinco
diputados locales priistas que votaron a favor de la reforma, bajo la leyenda: “Desconocemos a estos
diputados, por traicionar al PRI”.
Firmando el espectacular –en foto recogida por el semanario Zeta- lucía el logotipo del PRI. Del lado
de Acción Nacional, Zepeda señalaría que hacía mucho que la democracia en el país no sufría un
golpe tan fuerte como éste. Citó un ejemplo para comprender su magnitud: “Bajo esta lógica, un
Congreso opositor podría recortar el periodo de cualquier mandatario…”.
A su vez, el secretario general del partido Héctor Larios informaba que no sólo expulsarían –previo
juicio- a los siete legisladores blanquiazules que dieron su voto en favor de la ampliación de la Ley
Bonilla, sino también sacarían de sus filas a la alcaldesa y al síndico de Playas de Rosarito.
Villavicencio pediría una investigación para sancionar a los diputados que cometieron “este atropello
a la Constitución y a las instituciones democráticas, y que se hagan responsables de sus actos”.
Clouthier, tejedora de la oposición a la Ley Bonilla, destacaría que fue el propio actuar inconstitucional
del Congreso de Baja California lo que logró unir a la mayoría de las fuerzas políticas del país
.
COLUMNA  TEMPLO  MAYOR
DIARIO  REFORMA
SI EL PRESIDENTE va en serio con eso de que ya se acabó la impunidad, bien podría empezar por
investigar al subsecretario de Gobernación Ricardo Peralta, y su misteriosa relación con el atraco
legislativo en Baja California.
RESULTA QUE apenas en mayo pasado, el entonces flamante funcionario fue acusado de intentar
sobornar con ¡un millón de dólares! al presidente del Congreso bajacaliforniano, Benjamín Gómez,
para aprobar la Ley Bonilla que les robó tres años de gobierno a los electores y se los regaló al
morenista Jaime Bonilla.
LA ILEGAL REFORMA ya fue aprobada y el gobierno federal no sólo no la ha impugnado, sino que el
propio Peralta anda defendiéndola públicamente, pese a que ocupa un cargo en el que, teóricamente,
tendría que velar por la integridad de la República.
Y lo peor no es eso, sino que el diputado Gómez hasta ahora no se ha retractado de su acusación en
contra de Peralta y de quien fuera su subalterno, el titular de la Aduana en Mexicali, Alejandro
Miramontes Armenta, investigado por la FGR por cargos de corrupción.
SI NO FUERA una tragedia, lo que está pasando con Pemex sería una comedia digna de Chespirito.
EL Plan de Negocios de cualquier empresa tiene el objetivo de cortejar y brindar confianza a
acreedores, socios y potenciales inversionistas. Sin embargo, el plan de negocios de Pemex desafía
esa lógica, pues en el documento de 221 páginas estaban ¡ocultas! más de 60 tablas de datos y
gráficas de información confidencial.
A LOS ESTRATEGAS de seguridad informática de la empresa que dirige Octavio Romero Oropeza se
les olvidó ponerle candados al documento digital, por lo que cualquier persona con un editor de PDF
pudo acceder a los datos confidenciales. ¡Se les chispoteó!
ALGO muy raro está pasando en el Congreso de la Ciudad de México, pues de buenas a primeras
destituyeron a Javier González Garza como Oficial Mayor y a Judith Vázquez como jefa de la Unidad de
Transparencia.
Y AUNQUE el argumento fue por "pérdida de confianza", la realidad es que la Junta de Coordinación
Política, que encabeza Morena, ni siquiera ha presentado las evidencias de sus acusaciones.
HAY QUIENES afirman que, en realidad, dado que el Legislativo es manejado por finísimas personas
como Jesús Martín del Campo, a González Garza y a Vázquez los corrieron no por incumplir su
trabajo... ¡sino por sí hacerlo!

COLUMNA EL ASALTO A LA RAZON
AUTOR CARLOS MARIN
DIARIO MILENIO
 LA RESURRECCIÓN DE “NIÑOS FANTASMA”
El reportaje de mi compañero Alejandro Domínguez confirma lo que tanto se ha denunciado: las
estancias infantiles (El asalto… del lunes) son un codiciado botín político y es puro cuento eso de
“malos manejos, corrupción y niños fantasma” que ninguna de las autoridades implicadas ha
demostrado.
Ariadna Montiel, subsecretaria federal de Bienestar, admitió el sábado reciente, (sin proponérselo,
claro) la patraña de los “97 mil” menores aviadores pero inexistentes, al informar: “De las 97 mil
madres de familia que no localizamos, se han presentado cinco mil y se les ha incorporado (con
apoyo disminuido a la mitad y en efectivo), de tal manera que en eso no hay ningún problema. Ya son
cuatro meses posteriores al censo y solamente hemos tenido ese número…”.
Lo que no aceptó es que las madres y padres no localizados por quienes levantaron el censo, muy
probablemente se encontraban trabajando en el servicio doméstico, vendiendo chicles o garnachas
en la calle (o cualquier otra modesta actividad), razón por la que habían hallado en las estancias un
sitio seguro de encauzamiento preescolar para sus hijos.
Por el trabajo (MILENIO TV) de Alejandro se sabe ya que gente del Movimiento Nacional por la
Esperanza que dice hablar por sus dirigentes René Bejarano y Dolores Padierna anda embaucando
a operadoras de estancias con la oferta de un nuevo “pacto social” para que tengan apoyos
gubernamentales que compensen y aun mejoren el que hoy se les escamotea.
Su meta para Michoacán (de donde proceden esas afirmaciones) es alzarse con adeptos en tres
meses. En la grabación se escucha: “Iniciamos primero en el oriente del Estado de México y funcionó.
En un promedio de tres meses se volvieron ya autosuficientes (las estancias infantiles): lograron



bajar sus costos y llegar a unas metas más rentables. Con suficientes niños, niños más rentables.
Menos niños, más para abajo. Esa es nuestra meta. Que en Michoacán, en tres meses, estemos
siendo autosuficientes”.
A cambio, quienes han manejado esos establecimientos deben afiliarse al Movimiento afín a Morena
y reclutar a más simpatizantes jodidos.
La perversidad tiene su ángulo de aparente buena onda: les dicen a sus prospectos que, si lo
desean, pueden seguir con sus amparos, que seguramente los ganarán…, pero les hacen ver que,
aún así, el Programa de Estancias Infantiles ya fue cancelado y no tendrán manera de recuperarlo.
Contextualiza el periodista: antes de ser subsecretaria de Bienestar, al integrarse Ariadna Montiel a la
bancada de Morena en San Lázaro, reconoció que Bejarano era su amigo y que ella, en su carrera
política, siempre ha estado cerca del ex líder de Izquierda Democrática en el PRD y actual dirigente
del Movimiento Nacional por la Esperanza.
El ansia de militancia es obvio: para esta funcionaria, las estancias condenadas a muerte son
dirigidas por “militantes o simpatizantes del Partido Acción Nacional…".

COLUMNA  EN  PRIVADO
AUTOR  JOAQUÌN  LÒPEZ DÒRIGA
DIARIO  MILENIO 
¿SE SIENTE SEGURO DONDE VIVE?
La vida es la mejor madre. Florestán
El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) dio a conocer la Encuesta Nacional de
Seguridad Pública Urbana (ENSU), en la que un 72 por ciento de los mexicanos respondió que no la
tiene.
Este es el resultado de percepción de una mayoría que nos sentimos inseguros donde vivimos y
pregunto: ¿usted se siente seguro en la ciudad en la que vive?
El principal problema del país, sí puede ser la corrupción, pero por encima está la inseguridad.
No me refiero a la delincuencia organizada que tiene definidos sus espacios y territorios. Hablo de la
inseguridad de barandilla, de la calle, del robo a su casa, a su coche, le quitan le celular, el delito
cercano que la estadística no refiere.
Y es que una cosa es la numeralia que uno siempre siente lejana y otra la agresión directa que esa
misma estadística siempre aleja.
El principal reto de este gobierno, de cualquier gobierno, por encima de todos los tiempos y del
discurso público, es la seguridad, que a todos toca y que en su democracia no distingue del microbús
a la residencia en las Lomas. La inseguridad no separa lo que siendo prioridad, ningún gobierno ha
resuelto, el angustioso anhelo y reclamo social; la seguridad.
Pero la estadística, la inercia, las complicidades, no nos pueden derrotar como sociedad, como nos
han derrotado.
Hay que ir por encima del discurso y de la estadística oficial.
RETALES
1. IGNORANCIA. Resulta que vecinos de la delegación Tlalpan bloquearan la zona para denunciar
que las obras de la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo Metro eran causales de los sismos
en Ciudad de México, lo que mezcla la ignorancia con los intereses. En la reunión de ayer por la
mañana con Claudia Sheinbaum, los especialistas y expertos de la Universidad Nacional Autónoma
de México desmintieron mitos y rumores. También intereses;
2. RARO. El subsecretario de Gobernación, Ricardo Peralta, salió a respaldar que el Congreso de
Baja California haya validado que el gobierno del morenista Jaime Bonilla sea de cinco años, en lugar
de dos, lo que rebasa su función ante una clara violación constitucional. No entiendo que un
subsecretario de Gobernación fije posición cuando el mismo presidente Andrés Manuel López
Obrador no lo ha hecho: y
3. MAR. Este gobierno resultó incapaz de resolver el caso de la contaminación del Mar de Cortés por
un derrame en instalaciones de Grupo México, donde la Procuraduría Federal de Protección al
Ambiente lo deslindó, pero la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, no. ¿Entonces?
 
COLUMNA TRASCENDIO
DIARIO  MILENIO
QUE el punto de acuerdo por el que todos los partidos del Congreso federal pidieron al de Baja
California echar abajo el decreto que amplía el plazo del morenista Jaime Bonilla de 2 a 5 años como
próximo gobernador sirvió para aquietar hasta a diputados y senadores de Morena, que también
están a favor de una acción de inconstitucionalidad. Se dice que los diputados Porfirio Muñoz Ledo y
Tatiana Clouthier son los más convencidos de que es inconstitucional la reforma promovida por el ex
priista Amador Rodríguez Lozano y hay el temor de que si el tema crece golpee al presidente Andrés
Manuel López Obrador que, afirman, no metió mano ahí. 
QUE hablando del Congreso, en el Senado la voz más feminista de las morenistas, Malú Micher, dio
su apoyo a Martí Batres para continuar como presidente por otro año.  Al ex dirigente de Morena le
llovieron ayer felicitaciones por su informe hasta de ajenos, como la priista Beatriz Paredes y el
perredista Antonio García Conejo. ¡Órale! 
QUE Sanjuana Martínez, directora de Notimex, aplazó hasta mañana su presentación en la mañanera
presidencial, aunque el compromiso era asistir el pasado lunes, a fin de dar respuesta a las quejas
por los despidos masivos, las denuncias por maltrato y los bloqueos en Twitter. Lo que es un hecho
es que, contrario a lo que dijo el Presidente, Comunicación Social informó que no participarán los
representantes de los afectados, pues no quieren que la conferencia se convierta en "campo de



batalla". 
QUE mientras los funcionarios de la Secretaría de Salud siguen sin resolver las prioridades del
sector, lo que ya fue reconocido incluso por el propio Presidente, el subsecretario de Prevención y
Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, anda más ocupado con el tema de la agroindustria. Y es
que el funcionario insiste en generar bretes en el agro, al presionar a los diputados para que se
apruebe el dictamen elaborado por el cabildero no cabildero, Alejandro Calvillo, director de El Poder
del Consumidor, con el fin de modificar el etiquetado de alimentos. 

COLUMNA PEPE EL GRILLO
DIARIO  LA CRONICA 
YA ME VOY, AHÍ LES ENCARGO MI CONFLICTO DE INTERESES…
Es notorio, el primer defenestrado de la 4T por una probable deshonestidad cayó en donde no debía:
Jalisco. Carlos Lomelí debía ser el factótum en aquel terreno donde está Enrique Alfaro, el único
opositor con posibilidades de crecimiento, pero hubo un problema…
… Lomelí, al parecer, más que querer representar a alguien, se representa a sí mismo y, aun sin el
cargo, parece dejárselo claro a propios y extraños. Ahora Morena vive el dilema de dejarlo o no
nombrar sucesor (y prolongar sus conflictos de interés).
En pasillos del gobierno estatal y en los cubiles morenistas parece cuajar una idea: si Lomelí no se
siente complacido con el sucesor, emigrará a uno de los partidos alicaídos en la entidad (y vaya que
son muchos)
División de poderes en la 4T
No es sólo la disputa en torno a los sueldos de funcionarios públicos donde ha salido a relucir el
peculiar entendimiento que hay sobre la división de poderes en este México-2019.
En el Congreso de la Unión se habla abiertamente que la definición de la presidencia de las cámaras
no habrá de debatirse al interior de la mayoría mientras que AMLO no indique con claridad sus
preferencias.
De allí que primero hubiera un gran entusiasmo por levantar la mano y decir yo quiero o yo puedo y
después se cayera en un silencio profundo. Pues, como en otros temas, aquí funciona bien la lógica
de los años 70 del siglo pasado: quien se mueve antes de tiempo, no sale en la foto.
 ¿Será posible?
En las prácticas más tradicionales, quien ocupa un puesto en la Administración Pública Federal
espera saberlo todo de su antecesor por si hace falta. Y ese hace falta equivale a decir que si se hace
algo mal, pues bien vale distraer la atención sobre lo que hizo el predecesor.
Maomenos esa es la lógica en la que está cayendo Notimex, que está lanzando buscapiés ahora que
sus despidos la condujeron a la condición de agencia noticiosa de Gobierno laboralmente gandalla
(ciertamente para ser “de Estado” no daba).
Y al tiempo, pide este grillo: Ya verán cómo malacaban esas reuniones de diálogo donde Presidencia
la hará de mesa de conciliación y arbitraje.
Hay que revisar el VAR para ver si ya eran Guardia Nacional
Hay una solución fácil para ese tema espinoso de policías militares que eran secuestradores, los
mismos que “no habían pasado a formar parte de la Guardia Nacional, (aunque iban a pasar porque
los elementos de la Policía Militar, de la Policía Naval y de la Policía Federal van a terminar de
conformar la Guardia Nacional)”.
¿Y si revisamos el VAR? ¡Sí, aquel artilugio de videoarbitraje futbolero para saber si un balón cruzó o
no la línea de gol! Así sabríamos si el gafetito que le ponen a los militares para convertirlos en
guardias nacionales ya había caído o no en el brazo de estos secuestradores.

UNIVERSAL: BAJA CALIFORNIA: LA MORDIDA DE LA SERPIENTE
 / LUIS FELIPE BRAVO MENA (P.12)

EXCÉLSIOR: "FEUDERALISMO"
 / JUAN JOSÉ RODRÍGUEZ PRATS (P.14)

REFORMA: 'OCULTA' PEMEX COCTEL DE RIESGOS (PP)
REFORMA: JAQUE MATE

/ REGALAR FERTILIZANTE /
SERGIO SARMIENTO (P.10)   

FINANCIERO: USO DE RAZÓN /
 EL DAÑO VA A DURAR 30 AÑOS /
PABLO HIRIART (P.32)

FINANCIERO: LA FERIA
/ LA VOZ DE PORFIRIO /
SALVADOR CAMARENA (P.34)
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UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)
 
UNIVERSAL: KIOSKO (P.24)
 
EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.15)
ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)
 
FINANCIERO: CONFIDENCIAL (P.31)
 
24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)
 
LA RAZÓN: ROZONES (P.2)
 
REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)
 
EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)
 
EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)
 
CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

COLUMNA SE COMENTA
DIARIO MILENIO
Que hay una reciente petición en el sitio change.org, donde abundan las “cartitas a Santa Clós”, y en
esta ocasión es referente a Toluca. Los firmantes, aunque previamente reconocen “el esfuerzo por la
seguridad pública de nuestra ciudad”, se dicen preocupados por ser el municipio más contaminado
del país y piden que las patrullas y el parque vehicular del Ayuntamiento de la capital “sea ecológico o
que utilice otros combustibles menos perjudiciales que la gasolina”.

 A ver si pega. Que a pesar de los esfuerzos gubernamentales para conservar los bosques
mexiquenses, es muy claro el crecimiento de las mafias de talamontes y siguen lloviendo las
denuncias, documentadas, de que arrasan con hectáreas enteras de bosque, y que el ilícito se ha
intensificado desde diciembre pasado, especialmente en la zona colindante con el estado de
Morelos.
 Los vecinos de Ocuilan señalan que los criminales tienen su base de operaciones en la población
de Coyoltepec.

Que se siguen acumulando los casos con un perfil similar, y ahora la Fiscalía de Justicia estatal
investiga el homicidio de Ivan Lugo Serrano, estudiante de medicina en la Universidad Panamericana,
cometido el pasado 15 de julio en Ciudad Satélite, cuando salió del gimnasio al que acudía, en
Naucalpan.

Que es de aplaudirse la acción emprendida por la policía estatal: luego de que a través de redes
sociales se dio a conocer el video del momento en que un auto de color azul atropella a un niño de 5
años, en Chalco, agentes policiacos se dieron a la tarea de localizar el domicilio del menor y,
acompañado por familiares, fue llevado a una revisión médica.
 Por fortuna, el pequeño no sufrió lesiones de gravedad y solo requirió algunos analgésicos. Por
cierto, el vehículo, que huyó cobardemente, tenía placas N83AIW, según el testigo que grabó el
atropellamiento. _

COLUMNA COMENTARIOS
DIARIO DE MEXICO
AUTOR LUIS NOVELO
* Responde Núñez
Regidores de Cuautitlán Izcalli le pidieron en sesión de cabildo al presidente municipal
Ricardo Núñez Ayala, su postura respecto al tema de la unificación de San Mateo Ixtacalco que se
ventila en la Cámara de Diputados local, luego de que el alcalde Ariel Juárez pintara un
panorama trágico. Ricardo Núñez dijo que no han sido emplazados o notificados a procedimiento
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alguno de manera formal, y que él como abogado litiga en juzgados y no en la calle, pero que cuando
haya algo les comunicará del asunto, porque le están dando demasiado foro. Núñez Ayala comentó,
que ante los diferentes puntos de vista y posiciones sobre este tema de la unificación de San Mateo
Ixtacalco , seguramente no va a ser resuelto este problema de manera amistosa. La verdad muchos
de los ediles que se sintieron ofendidos con lo dicho por Ariel Juárez al llamarlos mezquinos y darles
la bienvenida a la arenga política por este tema, tienen poco conocimiento del cómo están las cosas y
la única que se documentó para hablar sobre límites, leyes y decretos fue la regidora Romina
Contreras, porque todos los demás se dedicaron a dar un no rotundo a ceder territorio a Cuautitlán …
Al hacer entrega de parque vehicular para las distintas áreas de su gobierno, el alcalde de
Tlalnepantla Raciel Pérez Cruz informó, que se adquirieron en plan de arrendamiento, ya que de otra
forma hubiera endeudado a su administración. Pérez Cruz señaló que no le tiene confianza a la
policía, porque algunos son unos verdaderos pájaros de cuenta, “aunque la mayoría son buenos
elementos”. El alcalde tlalnepantlense reconoció que todavía existe corrupción en algunas áreas
donde intervienen inspectores. También comentó que en breve dará las cifras de cómo ha bajado el
índice delictivo en delitos de alto impacto, aunque reconoció que otros han aumentado…El edil de
Ecatepec Fernando Vilchis supervisó los operativos de revisión al transporte público y de carga, con
las dos células policiacas creadas para ello, con apoyo de la Fiscalía mexiquense.
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